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議 事 録 

令和元年第８回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和元年８月２１日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０１会議室 

開   会 令和元年８月２１日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

 

欠 席 委 員 絈 野 武 利 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     山 川 忠 一 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

学校教育課 指導主事 中 島 美 穂 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  丹 羽 康 介 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 17号 

 

議案第 18号 

 

議案第 19号 

 

議案第 20号 

平成 30 年度かほく市教育委員会点検及び評価報

告書について 

かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱

について 

令和２年度に使用する中学校用教科書（特別の教

科道徳を除く）の採択について 

令和２年度から令和５年度まで使用する小学校用

教科書の採択について 

原案可決 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

 

 

 

 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和元年第３回議会定例会提出予定議案について 

(2) 令和元年度北信越中学校総合競技大会等の成績について 

(3) 第 71回石川県民体育大会の成績について 

(4) 全国学力調査等の結果について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和元年第８回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（７月２４日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

行事としては 7月 29日に七塚小学校の安全祈願祭・起工式、8月 3日には県民体育大

会、8 月 8 日には石川県市町教委連のセミナーが開催され、教育委員の皆さんにご出席

いただきありがとうございました。 

また、第 39回夏季哲学講座が 8月 10日から 12日まで、哲学館にて 2泊 3日で開催さ

れました。最終的には 56 名の参加者で例年並みの人数でしたが、例年以上に若い世代、

そして初回の参加者が増えたという報告を受けております。 

今日からかほく市の中学校が参加する全中のソフトテニス・卓球・剣道が 23日にかけ

て開催されます。 

8月 6日には第 2回のかほく市教科書採択委員会が開催され、無事終了いたしました。 

教職員研修という事では、8 月 2 日に教育講演会を西田幾多郎記念哲学館で実施いた

しました。さらに 8月 8日にはミドルリーダー研修を実施しました。昨日の 20日には郡

市学校管理職研修を実施しました。昨年度は台風の関係で研修会が中止になりましたが、

今年度は、杉中教育次長より講演をいただきました。特に印象に残ったこととして、教

員の大量退職の時代がさらに続くということで、次の管理職はいても、その次の管理職

になる人については、今 40代の教員が全員ならないといけない現状であるという事でし

た。また令和 2 年度の教員採用試験の石川県の倍率が 3.7 倍、実質的には 3.5 倍ほどで

はないかというお話もありました。そんな中でも特に教育学部でない学部から教員を目
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指す人が減ってきているという事です。その点については県教委も工学部などにも働き

かけはしているものの、なかなか難しい状況が続いているということです。学力につい

ては、石川県は、小学校の算数が全国 1 位、中学校は 2 位でした。英語については全国

で 4 位でした。ただ英語については、各教科と違い全国の都道府県単位での上位・下位

の差が少ないということが英語科の特徴であるというお話でありました。 

最後に、最近のかほく市での話題が星稜高校の野球ばかりになっていますが、職員に

も常々言っているのは、彼らのような素晴らしい選手が出るのもかほく市の教育の一つ

の成果だということで、誇りに思って頑張ってほしいというような話をさせていただい

ております。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

ご意見が無いようであれば、議件に移ります。 

 

議   件 

議案第 17号 平成 30年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について 

      （継続審査） 

議案第 18号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について 

議案第 19号 令和２年度に使用する中学校用教科書（特別の教科道徳を除く） 

の採択について 

    議案第 20号 令和２年度から令和５年度まで使用する小学校用教科書の採択 

について 

【山越教育長】 

継続となっております議案第 17 号 平成３０年度かほく市教育委員会点検及び評価

報告書について、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

議案第 17号については、先月の学識経験者のご意見を取りまとめてありますので、そ

の部分を中心に、ご意見をいただければと思います。今回の会議でご可決をいただき、

８月２７日開会の議会定例会に提出し、報告をさせていただきたいと考えております。 

【山越教育長】 

ただいま、事務局より説明がありました。委員の方から質問、ご意見等お願いします。 

【松井委員】 

働き方改革と逆行しているという表現を使っているが、表現を変えた方がよいと思う。

また、子育てに関する知識がないという表現も変えた方がよいと思う。 

【山本教育長職務代理者】 

スクラップ・アンド・ビルドを行いながら、魅力ある学校づくりに努めてほしいとい

う意見もあったと思うので記載してほしい。 

【山越教育長】 

そのほか無いようでしたら、今ほどのご意見の修正については、教育長に一任をいた

だき、議案第 17 号 平成 30 年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について、可

決ということでよろしいですか。 
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（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第 17 号 平成 30 年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書につい

て、原案を可決することといたします。 

次に議案第 18号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について、事務局

から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

議案第 18号については、任期満了に伴い、教育委員会表彰選考委員会の委員４名を委

嘱したく、提出しているものです。 

【山越教育長】 

ただいま、事務局より説明がありました。委員の方から質問、ご意見等お願いします。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

議案第 18号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について、原案のとお

り可決ということでよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第 18号 かほく市教育委員会表彰選考委員会の委員の委嘱について、原案のとお

り可決いたしました。 

次に議案第 19号 令和２年度に使用する中学校用教科書（特別の教科道徳を除く）の

採択について、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

議案第 19号については、中学校で使用する教科書となりますが、6月 18日、8月 6日

に開催された河北採択地区協議会で選定した教科書となります。中学校の教科書につい

ては、来年度採択替えの事務が予定されており、令和２年度の１年間のみ中学校で使用

する教科書となることから、現在使用している教科書を引き続き使用するものでありま

す。 

【山越教育長】 

ただいま、事務局より説明がありました。委員の方から質問、ご意見等お願いします。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

議案第 19号 令和２年度に使用する中学校用教科書（特別の教科道徳を除く）の採択

について、原案のとおり可決ということでよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第 19号 令和２年度に使用する中学校用教科書（特別の教科道徳を除く）の採択

について、原案のとおり可決いたしました。 

次に議案第 20 号 令和２年度から令和５年度まで使用する小学校用教科書の採択に

ついて、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

議案第 20号については、令和２年度から令和５年度まで小学校で使用する教科書とな
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りますが、先ほど申し上げた河北採択地区協議会において、研究委員会を設置し、研究

委員会の委員から調査報告を受け審議、選定した結果となります。 

今回の採択では、外国語が教科化され、新たに英語の教科書を採択する必要がありま

す。また、その他の教科書については、道徳以外の教科書については、出版社の変更は

ありませんが、道徳については採択替えとなっております。 

【山越教育長】 

ただいま、事務局より説明がありました。 

私の方からは、河北採択地区協議会においての質疑の内容について説明します。 

（河北採択地区協議会においての質疑の内容について説明） 

山本委員そのほか補足等ありますか。 

【山本教育長職務代理者】 

（河北採択地区協議会においての質疑の内容について補足説明） 

【山越教育長】 

それでは、委員の方から質問、ご意見等お願いします。 

【松井委員】 

英語の教科書の選定の際、中学校で使用している教科書を参考にしたかどうかの話は

ありましたか。 

【山本教育長職務代理者】 

同様な質問が河北採択地区協議会においてもありましたが、研究員からは中学校で使

用している教科書については、参考にしていないとの話がありました。 

【松井委員】 

今回の教科書からＱＲコードが付いて、インターネットに接続して教材が活用できる

ようになっていますが、そのあたりの話はどうでしたか。 

【山本教育長職務代理者】 

私も同様な質問を河北採択地区協議会でいたしましたが、教科によって参考とした教

科もあれば、参考としていない教科もありました。出版会社によっても、その内容には

差があるように感じました。 

【山越教育長】 

 そのほか、質問、ご意見等がないようでしたら、議案第 20号 令和２年度から令和５

年度まで使用する小学校用教科書の採択について、原案のとおり可決ということでよろ

しいでしょうか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第 20 号 令和２年度から令和５年度まで使用する小学校用教科書の採択につい

て、原案のとおり可決いたしました。 

 

協議・報告事項 

(1) 令和元年第３回議会定例会提出予定議案について 

(2) 令和元年度北信越中学校総合競技大会等の成績について 

(3) 第 71回石川県民体育大会の成績について 

(4) 全国学力調査等の結果について 
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【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の１点目の令和元年第３回議会定例

会提出予定議案について、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐・折戸スポーツ文化課長】 

（令和元年第３回議会定例会提出予定議案について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項の２点目の北信越中学校総合競技大会の結果及び３点目の石川県

民体育大会の成績について、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（令和元年度北信越中学校総合競技大会等の結果について説明） 

【折戸スポーツ文化課長】 

（第 71回石川県民体育大会の成績について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項の４点目の全国学力調査等の結果について、事務局から説明願い

ます。 

【中島学校教育課指導主事】 

（全国学力調査等の結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【松井委員】 

細かい分析をしていただき、子供たちの動き、学年が上がっていった時の変化がよく

わかる内容となっている。 

【山本教育長職務代理者】 

中学校３年の英語について、平均は県を上回っているが、設問ごとで見ると下回って

いる設問があるが、傾向として、かほく市が弱い部分があるのかどうかの分析もお願い

したい。 

【松井委員】 

各学校でも細かい設問ごとの分析をしているのですか。 

【中島学校教育課指導主事】 

しています。 

【松井委員】 

各学校では、このような細かい分析をしているということであれば、すごく労力が掛

かっていると思う。 

【山越教育長】 

労力は掛かっている。しかし、しっかりと分析をしている学校ほど成果は上がってい
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る。 

【山越教育長】 

そのほか質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（９月の行事予定について説明） 

【折戸スポーツ文化課長】 

（哲学館でのＪＡＺＺライトアップコンサートについて説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、９月２６日（木）午後３時からで決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和元年第８回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後４時２０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 


